baus eine durch nichts zu erschütternde Übereinstimmung der Auffassungen besteht daß sich zwischen ihnen engste freundschaftliche Beziehungen und eine brüderliche Zusammenarbeit herausgebildet haben, die sich ständig weiterentwickeln. Der erfolgreiche Erfahrungsaustausch durch regelmäßige Konsultationen, durch gegenseitigen Austausch von Delegationen und Gruppen von Parteifunktionären zum Studium des konkreten Inhalts, der Formen und Methoden der Leitung verschiedener Seiten des Lebens in der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion durch die Partei bereichert beide Parteien, fördert die erfolgreiche Lösung der vor ihnen stehenden Aufgaben auf allen Gebieten der politisch-ideologischen Arbeit, der weiteren Entwicklung der Volkswirtschaft, Wissenschaft und Kultur in der Deutschen Demokratischen Republik und in der Sowjetunion.

Beide Seiten brachten ihre Bereitschaft zum Ausdruck, auch künftig die Beziehungen zwischen den Parteien in jeder Weise zu entwickeln und zu vertiefen und unter Anwendung aller ihnen zur Verfügung stehenden Mittel und Methoden einen breiten Erfahrungsaustausch über den sozialistischen und kommunistischen Aufbau durchzuführen. Es wird für zweckmäßig erachtet, die Zusammenarbeit zwischen beiden Parteien auf ideologischem und theoretischem Gebiet, in Fragen der politischen Ökonomie, der Philosophie, Literatur und Kunst zu erweitern.

Im Verlaufe der freundschaftlichen, vom Geiste gegenseitigen Verstehens und Einmütigkeit getragenen Gespräche wurde die völlige Übereinstimmung der Auffassungen zu den Problemen der Entwicklung der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung in der gegenwärtigen Etappe unterstrichen. Beide Seiten brachten ihre Genugtuung über die Anstrengungen zum Ausdruck, die beide Parteien im kollektiven, internationalen Kampf der Marxisten-Leninisten für die Erreichung der von den Bruderparteien gemeinsam ausgearbeiteten Ziele und Aufgaben unternehmen.

Die Vertreter der SED und der KPdSU bekräftigen ihre Entschlossenheit, auch weiterhin konsequent ihre Anstrengungen auf den Zusammenschluß der sozialistischen Gemeinschaft und auf die Festigung der gesamten kommunistischen Weltbewegung auf der Grundlage der marxistisch-leninistischen Lehre sowie der Prinzipien des proletarischen Internationalismus zu richten.

Beide Delegationen solidarisierten sich mit den gemeinsamen Auffassungen der kommunistischen und Arbeiterparteien, daß der Hauptweg